

今月のよっしー

暑いですが、でもそれ以上にこの講座が地域医療・総合診療にかける思いは熱いです。今年、熱い一年生（医学生と専攻医）が来てくれました。彼らにとって地域医療・総合診療が魅力あるキャリアになるよう皆さんと一緒に努力していきましょう。10月末からは地域での指導者一年生も多数生まれます。おめでたいことです。宮崎県にとって歴史的なことだと勝手に思っております。引き続きよろしくお申し上げます。



教授 吉村 学

連載企画

臨床実習病院・診療所紹介「大貫診療所」

大貫診療所 院長 榎本 雄介 先生

当診療所は、「地域医療はまちづくりの一環」を理念に掲げ、平成21年に開業しました。通常の外来診療に加え、在宅医療にも積極的に取り組んでいます。在宅や施設でのお看取りまでを行い、その人の「ものがたり」を大切にしながら、ご本人やご家族が「幸せを感じられる医療」を目指しています。

学生の実習も、「母校への恩返し」のつもりで協力しております。医療だけでなくまちづくりの視点も持つてもらうため、私が行く「診療所朝市」の売り子として地域の皆様と交流したり、診療所2階で開催する「100円居酒屋」や介護保険認定審査会に参加したりしてもらっています。さらに、調剤薬局や医療事務も体験してもらい、様々な職種のおかげで医療が成り立っていることも実感してもらっています。



地域の最前線での医療のありかた、真に患者さんに寄り添う医療とは何か、そもそも医師は何のために存在するのか・・・など、「医の原点」の一端を感じ取っていただければ幸いです。



講座スタッフ紹介⑦

事務補佐員

山本 京子



宮崎大学医学部地域医療・総合診療医学講座 事務の山本京子と申します。講座4年目になりました。指導をしてくださる先生方、学生実習の受け入れ施設のみなさま、地域医療にかかわる方はあたたかい方々ばかりです。これからも地域医療が発展していくよう微力ながらお手伝いさせていただきたいと思っております。

地域医療・総合診療医学講座2年目の有馬と申します。主に、セミナーや研修会、ごちゃまぜ師養成講座等のイベントやプロジェクトの担当をしています。これからも講座や地域医療のためにお役に立てるよう、努力していきたいと思っています。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

事務補佐員

有馬 あゆみ



宮崎県専門研修合同説明会に参加しました！

6月23日（土）、シーガイアで開催された宮崎県専門研修合同説明会へ当講座から松田先生と吉村教授が参加しました。全体で100名近い初期研修医の方々が参加され、19領域の県内全てのプログラムからプレゼン（2分間）し、当講座からも松田先生が現役専攻医4名の動画を使って熱くプロモーションしました。その結果、我々のブースになんと10名の研修医さんが話を聞きにきてくれました！手応えを感じました。昨年よりもさらに追い風が来ている印象です。

全体Verの動画は当講座のFacebookで紹介しています。ぜひご覧ください。➡



オレゴン健康科学大学・ハワイ大学の学生とFMIG交流会を開催しました。

今年もオレゴン健康科学大学（OHSU）とハワイ大学のFMIGの学生5名が宮崎に来てくれました。3年目の交流会はこれまでに増して大盛況で、学生・教員等総勢30名以上の参加をいただきました。各大学のFMIGの取り組みについての発表と活発な意見交換に続き、座談会が行われました。今後も引き続き交流を続けていきたいと思っています。



地域包括ケア実習(ククラⅡ:地域医療実習)指導者講習会を実施しました。

今年10月末より医学科5-6年生のクリニカルクラークシップⅡの中で、新しく追加された地域医療実習「地域包括ケア実習」を4週間必修で行います。全員参加です。それに向けて全県下で実習が可能になるように精力的に新規実習施設を増やすお願いをしましたところ、多くの医療機関・施設・自治体関係者にご協力をいただけることになりました。それに伴い、現場の指導や教育の質改善を目指して今回初の指導者講習会 faculty developmentを7月14日（土）に80数名の多職種にご参加いただき、清武キャンパスで開催しました。

講習会では、当講座からの説明、既存の受け入れ施設や実習した学生からの話、その後は地域ごとに分かれてグループディスカッション。6年生も十数名参加してくれ、各グループに入り、経験を話したり質問に答えたりしてくれました。2回目は10月6日（土）に開催予定です。今後は現地でも出前方式のFDも準備して行きたいと考えていますので、今後ともご協力をよろしくお願いします。



研究室配属実習の学生(3年生)が実習中です。

毎年7月は医学科3年生の研究室配属があり、2年前から当講座も配属先になっています。今年は6名が当講座に配属され、7月2日（月）～27日（金）まで実習中です。

1週目は宮崎市立田野病院での実習を中心に、2週目は3日間、学外実習として宮崎市・日南市・三股町・都城市・西都市・延岡市に一人ずつ分かれて実習をしてもらいました。3週目は宮崎市立田野病院での看護学生とのごちゃまぜ実習、ごちゃまぜ師フォローアップセミナーに参加してもらいつつ、研究テーマである外来アンケート調査もしてもらいました。7月20日は串間市民病院での臨時むちゃぶり道場で、SOAP形式のカルテ記載を学んだり、UpToDateを使ってもらったほか、宮崎県立日南病院で初期研修医の先生方を中心に、普段の研修や勉強会の様子を教えていただきました。また、にちなんファミリークリニックに移動し、飛松院長先生からの診療所内の紹介、そして家庭医としての思いや開業に関する話を聞かせていただきました。

いよいよ最後の4週目になります。どのような研究成果に到達できたのか、学生の研究報告が楽しみです。全てを記載できていませんが、ご協力いただいた多くの機関の皆様に感謝申し上げます。

講座のイベント情報

- レジデントデイ
7/27（金）18:30～ 場所：串間市民病院
 - 地域医療ガイダンス
8/22（水）～8/24（金）
 - 多職種連携教育コーディネーター養成講座
Day1 8/25（土）・8/30（木）
場所：コテージ・ヒムカ
- ※詳細はホームページやFacebookに順次アップします。

宮崎大学 医学部 地域医療・総合診療医学講座

〒889-1692 宮崎県宮崎市清武町木原5200 TEL:0985-85-9809 FAX:0985-85-9805

E-Mail : chiikiiryoy@med.miyazaki-u.ac.jp URL <http://www.med.miyazaki-u.ac.jp/community-medicine/>

